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編集発行 鎌倉地域密着型サービス

事業者連絡会

今年度、鎌倉地域密着型サービス事業者連絡会の代表を務めさ

せて頂くことになりました、看護小規模多機能型居宅介護ふぁ

いと今泉の里の藤田です。未だ収束の目途がつかないコロナ禍

において、皆様一堂に会し て、お会いすることが難しい状況

が続いておりますが、地域密着型サービス事業者連絡会全体会

を定期的にオンライン形式で行わせて頂いております。

全体会では、市役所の方もお招きしておりますので、行政から

の連絡事項を確認したり、事前に質問票を送付させて頂きます

ので、日頃の不明点や介護保険制度についてなど、気軽に質問

することもできます。また、同じサービスの方が参加されていますので、日頃の悩みや空き情報

など、ざっくばらんに話し合うことが出来る場になるよう努めていきたいと思います。地域密着

型サービス事業者連絡会では、年に2回研修会も行っています。現場に即した形での研修内容を

企画しておりますので、是非職員さんにもお声掛け頂き、ご参加頂ければと思います。普段は忙

しくて、なかなか他の事業所と交流する機会が持てないとは思いますが、連絡会を通じてお互い

が顔の見える関係、横のつながりを築くきっかけになれば幸いです。どうぞよろしくお願い致し

ます。

鎌倉地域密着型サービス事業者連絡会代表 藤田匡弘

代表就任挨拶

事業所紹介vol.01：グループホーム華花
地域密着型サービス事業者連絡会に参加している事業所を毎回
一箇所ずつ紹介していくコーナーです。

鎌倉地域密着型サービス事業者連絡会広報誌

当事業所は上町屋にある９名２ユニット計１８名の施設です。
お値段も普通。建物も普通。普通が一番過ごしやすいですよね。
でも、普通じゃない事もあります。それは個々の個性を本気で
大切にする事です。これも本来は普通であるべきなんですけど。
皆さんも普通にやってますよね。でも華花では、卓上の理論や
綺麗ごとではなく本気で個々に輝いて欲しいと思っています。
出来る限りニーズに合わせた生活を提供します。コロナ禍だっ
て面会もします。散歩もします。人混みはちょっと勘弁してく
ださい。小さな会社だからこそ出来る事業。こんなグループ
ホーム華花を宜しくお願いします。 管理者 岩壁恵



施設の看取りを考えてみましょう
日時：２０２１年１０月２６日（火）

１８：３０～２０：００

地域密着型サービス事業者連絡会研修第一回

テーマ「施設の看取りを考えてみましょう」

Zoomによるオンライン開催研修

講師：杉原みどり(グループホーム管理者）

宮沢隆行（アボットジャパン合同会社）

■参加者からの感想は以下のような内容がありました■

参加役員１）どちらも話が分かりやすく勉強になりました。

機材の扱いや配置なども更に詰めていきたいと思っています。

あとは現場でも話した通り、録画配信ができれば需要はかなり有るのではないかと

考えています。

参加者２） 連絡会メンバーが講師ということで、身近な感じがあり良く伝わり、とても内容の

濃い研修だったように思いました。

～研修開催記録～

より良い介護士を目指そう！
日時：２０２２年３月１７日（木）

１８：３０～１９：３０

地域密着型サービス事業者連絡会研修第二回

テーマ「より良い介護士を目指そう！」

Zoomによるオンライン開催研修

講師：杉原みどり(グループホーム管理者）

■参加者からの感想は以下のような内容がありました■

参加者１）記録はただ記入するのではなくそこから多くの変化を読み取りその変化に対応して

いく事は１番利用者の身近にいる介護職にとっては大切なことだと気づきました。

参加者２）お一人お一人のバイタルを日々引き継ぎ、共有している事の重要性が再確認できた。

参加者３）記録ではなく、バイタルに対して介護職員が意識を持つ重要性を、前日に事業所内

での勉強会で行ったので、改めて介護職員が働くなかで、記録を読み取ることも含

め、その瞬間に看護しなどに些細な何か変だと伝えられる環境は必要だと思いまし

た。「いちいちそんな事みたいな」環境では、支えられないと思っています。



研修部会
鎌倉地域密着型サービス事業者連絡会では市内の該当する介護

従事者のための密着サービス独自の研修を作りたいとの思いから、
研修部会が発足されました。

地域密着型サービスの独自性を考慮しながら研修内容に工夫を
し、介護従事者の方々の興味を引きつつ、しっかりと業務に役立
つ内容にできるよう常に心がけています。また、実際に地域で活
動をしている人材に講師を依頼することで、より地域に根ざした
考え方の共有、実践に繋がっていくと考えています。

研修の実施によって明らかとなってきた課題に対し、過去の地
域での取り組みや必要人材、人材育成のための方法、内容の議論
を目的として今後も活動を続けて行きたいと考えています。

部会の目標としては、鎌倉市の介護従事者研修の全体像を示し、
目指すべき介護従事者像の検討、そこへ向けた研修や取り組み等
のあり方の検討、としています。

調整検討部会
調整検討部会は、正、副、各部会長で構成されています。

昨年度は、「市役所への質問」を主に取りまとめて活動していま
した。まだまだ動き始めたばかりではありますが、今年度からは
活動の幅を広げていきたいと考えております。

また、地域密着型サービス事業者連絡会の皆様のつながりも深め
ていきたいと思っておりますので、何か事業所での悩み事や困り
事がありましたら、遠慮なくご相談ください。

調整検討部会で皆様の声を拾いあげ、他の部会とも連携を取らせ
て頂きながら、問題解決に向けた研修や勉強会を開催し、解決に
導いていけたらと考えております。

他にも連絡会でこんな事を行ってほしい等、ご意見も受け付けて
おります。

本年度は、調整検討部会を充実させ、連絡会をより良いものにし
てまいります。

どうぞ宜しくお願いいたします。

広報部会
発足当時３名で始まりましたが、今年度の広報部会は賑やかに５
名で編成されています。

結成開始の昨年度はコロナ禍という事もあり、イベントが総崩れ
した事から記事も書けずに発行を断念しましたが、今年は少なく
とも二回は発行したいと意気込んでいます。

「こんな事を記事にしてほしい！」「うちの施設ではこんな事も
やってるよ！」「あそこの施設は面白い取り組みをしてるよ！」
「〇〇町内会の仕組みが素晴らしい！」などの情報をいただけれ
ば出来る限り取材に出向きますので、是非とも情報提供いただけ
ると助かります。

このままだと二回目の発行が研修の記事だけになってしまいます
ので、皆様の力添えをお願いします（切実）

～各部会のご紹介～



～2022年度役員・部会員のご紹介～

OBS・研修部会
杉原みどり

代表・調整検討部会
藤田匡弘

ふぁいと今泉の里

副代表・調整検討部会
広報部会
甲斐晋之介

クロスハート十二所・鎌倉

副代表・調整検討部会
萩原克

あじさいの家

書記・広報部会
岩壁恵

グループホーム華花

書記・広報部会
飯田伸

鎌倉乃えん

書記・研修部会
堀田真澄

ちいさな手 鎌倉の杜

研修部会・調整検討部会
亀井仁

グループホーム虹の家

広報部会・調整検討部会
染谷哲央

グループホーム華花

研修部会
荒川敏也

クロスハート二階堂・鎌倉

広報部会
井上昭子

グループホームふぁいと山崎の里

今年度は以上のメンバーで活動していきます。

よろしくお願いします。

アベニールカルド
ケアプランセンター
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